



Rememora la Cámara de Diputados el levantamiento en armas de Emiliano Zapata

Participaron legisladoras y legisladores de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD

Boletín No.3896

Rememora la Cámara de Diputados el levantamiento en armas de Emiliano Zapata

• Participaron legisladoras y legisladores de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD

Diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD, emitieron comentarios sobre el levantamiento en armas de Emiliano Zapata, ocurrido el 10 de marzo de 1911, en el apartado de efemérides de la sesión semipresencial de la Cámara de Diputados.

Tierra y libertad fue su lema

El diputado Carlos Sánchez Barrios (Morena) expresó que hoy se conmemora el aniversario del levantamiento, El Caudillo del Sur, quien, al grito de "Tierra y Libertad, encabezó la rebelión en contra de la dictadura de Porfirio Díaz y respaldó el Plan de San Luis, postulado por Francisco I. Madero, incorporándose a la Revolución Mexicana.

Argumentó que Zapata asumió la responsabilidad de hacer todo lo posible porque su pueblo recuperara las tierras que le habían sido arrebatadas por las disposiciones agrarias del porfiriato. "Tierra y libertad fue su lema; siempre luchó por erradicar las condiciones de abandono y desamparo de las comunidades rurales del país. Debemos abanderar los reclamos de Zapata ante los 56 millones de mexicanos que viven en pobreza".

Zapata, uno de los grandes íconos de la Revolución

Del PAN, la diputada Sonia Murillo Manríquez dijo que Zapata fue uno de los grandes íconos de la Revolución mexicana, con sus virtudes y defectos. El conocido como Atila del Sur inspiró la lucha de miles de campesinos que reclamaban sus derechos de tierra, agua, salario digno, propiedad y dignidad.



“Hoy lamentablemente el sector agrario no ha visto la luz del cambio prometido. Este gobierno no ha instrumentado políticas públicas que incidan en afrontar los retos y oportunidades que demanda el sector. Necesitamos un cambio de fondo, un cambio que en Acción Nacional estamos dispuestos a encabezar”, señaló.

El levantamiento en armas está todos los días en su legado

Ismael Alfredo Hernández Deras, diputado del PRI, recordó que hace 112 años inicia una lucha incansable por las familias rurales de nuestro país y Emiliano Zapata Salazar fortalece la identidad campesina. Afirmó que el levantamiento en armas está todos los días en el legado que queda y deja él en cada comunidad y en cada ejido; su máximo anhelo fue lograr justicia para el campo.

Subrayó que todavía se tienen pendientes enormes para que el legado de Zapata se logre y sea una verdadera realidad; “educación de calidad para los niños y jóvenes campesinos e indígenas, salud de calidad y atención en carreteras, comunicaciones y caminos para todas las zonas ejidales e indígenas”. Por eso, el mejor homenaje es que “sigamos buscando entre todos que su legado se cumpla y se haga realidad”.

La reforma agraria no se explicaría sin el zapatismo

El diputado Juan González Lima (PVEM) consideró que el zapatismo es el movimiento agrario más importante de América Latina y aún sigue siendo referencia para las y los campesino del mundo, y la reforma agraria no se explicaría sin el zapatismo. Por ello, este personaje se ha convertido en símbolo de la lucha por una adecuada distribución de la tierra, la justicia y la libertad.

Añadió que Emiliano Zapata es uno de los personajes más importantes en la historia del país; su legado continúa inspirando a mujeres y hombres valientes que buscan hacer de México una nación más justa y equitativa para todos. “Hoy se recuerda a un líder de profundas convicciones, cuyo ejemplo es recordatorio de que con valentía y determinación se puede llegar a grandes cambios”.

Zapata enarboló ideales de justicia

El diputado Benjamín Robles Montoya (PT) comentó que la congruencia no hace acto de presencia pues “nuestras palabras y actos a veces nada tienen que ver con los hechos históricos que conmemoramos, porque luego es fácil subir a la Tribuna, enaltecer la historia y a nuestros próceres, pero qué difícil es ser consecuentes con su legado y aportación a la patria”.



Afirmó que Zapata enarboló ideales de justicia, de respeto a los campesinos, pero también a los indígenas, y “en esta efeméride hay quienes de dientes para afuera vienen a ensalzarlo, aunque formen parte de un partido que fue creado precisamente para oponerse al rescate y al reparto agrario”.

Zapata, figura emblemática de nuestra historia

De MC, el diputado Braulio López Ochoa Mijares, indicó que Emiliano Zapata es una de las figuras más emblemáticas de nuestra historia, se opuso a la dictadura, al abuso y a la exclusión de los más pobres de este país. Logró articular claramente las demandas de la Revolución Mexicana, especialmente las necesidades del campo y las personas que lo trabajan.

Zapata, agregó, fue precursor de la reforma agraria que tendría que haber llevado justicia al campo mexicano; “y el día de hoy nuestro campo sigue sin ser atendido, continúa sin recursos y sin derechos laborales”. Afirmó que hoy Zapata está vigente en las necesidades del campo mexicano, “pero también en la pertinencia de la lucha contra la desigualdad y por la pluralidad democrática”.

Símbolo de la lucha por justicia y libertad

Marcelino Castañeda Navarrete, diputado del PRD, relató que el 10 de marzo de 1911 Emiliano Zapata se levantó en armas en apoyo del movimiento revolucionario de Francisco I Madero; el llamado Caudillo del Sur, decidió suscribir ese movimiento, por considerar que representaba el ideario de nación que reivindicaría los derechos de los sectores de la población más afectados durante el régimen porfirista.

Añadió que Zapata se convirtió en el símbolo de la lucha por justicia y libertad, junto a un ejército formado por indígenas, campesinos, jornaleros y obreros; el general y su movimiento dio sentido y contenido a la lucha revolucionaria impregnándola de un sentido social y de reivindicación de derechos. Su relevancia consiste en sus planteamientos, pues sin el zapatismo la Revolución Mexicana hubiera concluido solamente con un cambio en la presidencia del país.

